

### Fracaso de las aguas, nó

Los no enterados y los que, no obstante saberlo todo, no quieren ni les conviene darse por advertidos, propalan insistentemente algo que ellos llaman, con ligereza censurable, "el fracaso de las aguas".

Si "el fracaso de las aguas" no tendiera, así, lisa y llanamente, a querer expresar el fracaso de la República, nosotros no recogeríamos la especie vertida por los eternos derrotistas, incoscientos o mal intencionados. Pero es evidente que cuanto se propala en tal sentido, no beneficia en absoluto a lo que nosotros ponemos por encima de todo: al buen nombre de la República.

Y, claro, nosotros, republicanos sinceros, de buena fe, que hemos puesto nuestra ideología sobre el estrecho criterio de los que no vean más allá de sus conveniencias, hemos de estar dispuestos—y lo estamos en todo instante— a explicarles nuestra posición y la que estimamos verdadera situación del problema.

Quien haya seguido atentamente nuestra trayectoria; quien haya penetrado el sentido de nuestras manifestaciones, no habrá encontrado nunca más que una gran fé—indestructible, inquebrantable—en la República, y, desde luego, un gran amor por Cartagena, acrecentado de continuo por la preocupación de sus problemas y el anhelo de sus mejoras. El amor se aumenta cuando de mayores desventuras o abandonos es objeto aquello que se ama; razón por la que no hemos sentido nunca mayor satisfacción que cuando hace unos días, expresábamos nuestro gozo de conocer un beneficio para Cartagena—este de las aguas—con el grito de Viva la República; por eso, asimismo, consideramos como pernicioso y deprimente la labor de quienes, sin pararse a estudiar, ya dan sus consecuencias de antemano. "El fracaso de las aguas", no; el fracaso de todo lo que ennoblece, dignifica y eleva a los hombres, para todos aquellos que, esclavos de sus conveniencias, de sus antiguas ventajas, de sus viejas aficiones, se esfuerzan en querer ver—al contrario que nosotros—torpezas de la República y sinsabores de Cartagena.

Tal es nuestra posición de ahora y de siempre al respecto indicado.

Por lo que concierne a nuestro criterio sobre la actual situación del problema, estimamos que no nos satisface "enteramente" la disposición Ministerial, por razones noblemente explicadas en estas columnas y que ampliaremos a medida que nuestro conocimiento sobre el particular, nos lo vaya permitiendo; pero, de ninguna manera, se esperen estridencias ni actuaciones improcedentes por parte de REPÚBLICA, que condenamos y condenaremos por absolutamente perjudiciales para los intereses de Cartagena.

REPÚBLICA se manifestará en este asunto desposeída en absoluto de prejuicios partidistas, incompatibles con su bien probada independencia, y propugnará por la resolución del problema dentro de los límites de viabilidad y conveniencia para nuestra tierra.

"Fracaso de las aguas", no. Glorificación de la República, que nos da las aguas. Gratitud eterna a los hombres que, en nombre de ella tratan de atender nuestras justas ansias, y, por nuestra parte, a laborar, a trabajar noble y desinteresadamente porque el problema se realice de acuerdo con los intereses de la República y de Cartagena.

### López y la Prensa ¡Señor Alcalde!

Copiamos de nuestro colega "La Tierra", los siguientes conceptos laudatorios para nuestro compañero de profesión, el benemérito periodista, López:

"El ilustre y desconocido López el periodista valeroso que ha asumido la responsabilidad de haber llamado nefasto a un ex prócer del apertismo local, ha tenido la idea feliz de proponer, como homenaje a Zafra, por haber recibido por teléfono una noticia acuática de Alvarez Angulo, la acuñación de una medalla de oro que ostente la esfigie del alcalde.

¡Caramba, López, te vas a hacer famoso!

Con eso de la medalla y lo otro del nefasto todos los golpes los das en el mismísimo clavo. Que Dios te conserve el tino mi querido ciudadano y que te llegue la hora de ser homenajeado, que, aunque no seas alcalde, ¡oh, López, te lo has ganado!

Excusamos decir lo que agradeceremos estas palabras de consideración a la obra de nuestro camarada, entre otras cosas, porque ellas han de servirle de estímulo para empresas, si cabe, de más "envergadura".

Memorias de Lotería de 100 hojas, con nuevo escudo, a 50 céntimos, en la Imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 10

Anoche le vimos a usted en la representación del "País de los Tontos" en el palco de la Alcaldía, en unión de algunos camaradas.

Con este motivo se hicieron algunos comentarios del mejor gusto.

Nos aseguran que esta noche piensan algunos ciudadanos proveerse de la entrada a localidad y sentarse en el palco municipal.

No creemos, señor Alcalde accidental, que tenga usted autoridad para expulsarlos del municipal sitio, puesto que alegarían los mismos méritos que queda tener el compañero Ortuño.

¡Vamos a respetar lo que deba respetarse!

### Partido republicano radical socialista

Para tratar del nombramiento de los Consejos de Administración y Redacción del periódico de nuestro partido "Justicia", se convoca a Asamblea general a los afiliados al mismo y, en particular a los obligacionistas, la cual se celebrará en el local social, el jueves 19 a las 8 y media de su noche.

Cartagena, 17 noviembre 1931.  
EL SECRETARIO  
Enrique Gallego

### FATAL CONSECUENCIA

Constantinopla, 12 m.  
Ha ocurrido un accidente en el estrecho de los Dardanelos, que ha causado verdadera sensación por la forma en que se ha desarrollado el hecho. El conocido sportman Harry Jhausem, célebre por las temerarias empresas deportivas que ha realizado, ha sido víctima del fatal accidente. El señor Jhausem tenía el propósito de pasar el estrecho de los Dardanelos dentro de un extraño aparato, parecido a un torpedo y construido expresamente para la prueba. El bólide era de ace-

ro, con la longitud suficiente para una persona, y provisto de un casquete que cerraba herméticamente por medio de una rosca. Al llegar a la parte donde se había colocado la meta, fué sacado el bólide a tierra. Al abrirse, y en medio de enorme consternación, apareció muerto el señor Jhausem. Presentaba una herida en la región cervical, producida, sin duda, por algún golpe que recibió contra el aparato por el impulso de la corriente.

Agencia Hovas.

### BALADA

El pasó con otra  
¡Yo lo vi pasar!  
Siempre dulce el viento  
y el camino en pas.  
¡Y estos ojos miserables  
lo vieron pasar!  
El va amando a otra  
por la tierra en flor.  
Ha abierto el espino,  
pasó una canción.  
¡Y él va con la otra  
por la tierra en flor!  
El besó a la otra  
a orillas del mar.

no usó mi sangre  
extensión del mar!  
él besó a la otra  
orillas del mar...  
El irá con otra  
por la eternidad.  
Habrá cielos dulces,  
Dios quiere callar...  
¡Y él será con otra  
por la eternidad!

Gabriela MISTRAL

### KIKIRIKI

La situación planteada por la ausencia del Ayuntamiento de los concejales republicanos, es cada día más insostenible. Próximo a finalizar el año, y aun sin haber puesto manos sobre la labor de confección de los presupuestos.

Estamos rigiéndonos en el orden económico municipal, por los presupuestos hechos por el Ayuntamiento de la Dictadura. Y estamos abocados, por la inactividad a que se ven obligados los ediles republicanos, al peligro de que el nuevo año nos sorprenda en una lamentable "deshavillé" económica.

Nos parece lógica en extremo la inhibición de los concejales republicanos.

Conocimiento de los motivos de dignidad que justifican su actitud, pero Cartagena necesita que los que ella eligió para defender sus intereses, vayan al Ayuntamiento y den, con su presencia y actuación,

### Nombramiento de Alcalde en Murcia

Ayer, y con asistencia de 30 concejales, fué nombrado, en segunda votación Alcalde de Murcia, don José García López, (por 28 votos y dos papeletas en blanco).

Al felicitar al nuevo Alcalde, felicitamos a Murcia, que ha tenido la suerte de verse representada en el municipio por un republicano de abolengo, uno de los iniciadores en Murcia, hace ya más de veinte años, del primer grupo republicano radical.

### Exsenador libertado

Madrid, 12 m.  
Ha sido dispuesta la libertad del exsenador don Esteban Bilbao, pero deberá permanecer algunos días en Madrid, a disposición de la Dirección de Seguridad.

ROTULOS ESMALTADOS en la Imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 10

soluciones adecuadas a los inminentes problemas planteados.

pero, al parecer, muy justificadamente, los que tantos sacrificios hicieron por el advenimiento de un régimen de justicia, no están dispuestos a poner el colofón del reconocimiento a su dignidad personal, como sacrificio que reclama su asociación en el Municipio.

nadie puede exigírsele el sacrificio de cosa tan intangible como es su propia dignidad. Pero lo cierto es, que a Cartagena le interesa grandemente la presencia de los concejales republicanos en el Ayuntamiento.

pero, como sea procedente, las gestiones enaminadas a su pronta evacuación. Todo antes que Cartagena sea la pagana de culpas que no le corresponden.

MAC.

### El nuevo Juez de 1.ª Instancia y de Instrucción

Don Luis Tafar Fines, nos comunicó, en agosto B. L. M., haber tomado posesión del Juzgado de primera Instancia y de Instrucción de Cartagena. REPÚBLICA se congratula de este nombramiento, y agradecerle al señor Fines, sus esfuerzos, en justicia, que pone a la disposición de la ciudad un juez, cuya actuación será modelo de buena administración de justicia.

### Compañías de Ferrocarriles

UNA INFORMATIVA  
Compañías, tanto, los talones  
de las compañías. Con el nuevo  
número de los talones, después, imposible  
de los talones de la abonada demás.  
Don Luis Tafar Fines, bajo - Teléfono 1858

### APUNTES SUPERFLUOS

Hay quien en vez de mojar la pluma en tinta, lo suele hacer en agua mezclada con bicarbonato. De ahí que sus escritos asemenen tanto a eruptos incorrectos y pestilentes.

El calamar usa la tinta para defenderse del ataque de sus enemigos. En cambio ciertos calamares humanos la emplean para ofender y molestar al prójimo.

El mimetismo animal es algo que sorprende y maravilla. Esta misma propiedad en el hombre es por demás despreciable e indigna.

Don Miguel Maura ha dicho que el catolicismo español consiste en ir a misa los domingos, dar diez céntimos por una silla y echar unas monedas en el cepillo de las almas. Y en nombre de este catolicismo se quiere hacer una campaña revisionista.

A juzgar por las trazas las aguas del Tañilla serán una realidad en Cartagena y con ellas, según muy seria afirmación del doctor Bonmati, podrá comerse sin miedo, pues está asegurada una buena digestión. Lo malo será no poder comprobar este extremo si las subsistencias no se detienen y aún descienden en su vertiginosa ascensión.

Para algunos seres es de más pertinaz preocupación la línea recta de sus bien planchados pantalones, que la muy sinuosa de sus turbias conciencias.

De poco sirve abrir grandes ventanales al progreso, si por ellos no han de entrar aires de libertad ni rayos del sol de justicia.

HELEC

### PLUMA AL VIENTO

A DELANTE.

Bien, avisado joven. Su aptitud debe merecer toda clase de alabanzas, no ya en elogio de su excepcional condición, sino principal y especialmente, como estímulo para que persevere en ella. Como primera frase de su credo, que a la vez sea continua orientación en su camino, tenga aquella—orgullo de gramáticas pardas—que dice "cómo en el mundo cada uno debe ir a su vez." No la olvide nunca; por el contrario, dedíque por lo menos una hora diaria—también el tiempo es oro—de reposada meditación sobre ella, y cada vez observará mayores y más provechosas enseñanzas. Porque es filón inagotable, avisado joven; y así usted mismo, con un constante esfuerzo, con la voluntad siempre despierta,—tenga presente que lo peor es ser un enfermo de la voluntad—conseguirá cuanto anhele, cuanto se proponga o quiera. Es posible que a veces se tropiece con individuos desconfiados de las sanas costumbres que usted practica y de las normas que lo guían; es posible, porque la humanidad, desgraciadamente, es imperfecta. Pero no haga caso. Junto a ellos, a cambio de ellos—y desde luego, más cerca de usted—encontrará temperamentos afines que le ayuden, le alienten y se arriegen a todo; como usted tenga la necesaria habilidad para elogiarlos a su vez cuando sea preciso; para elevarlos hasta los cuernos de la luna; para echarles un mendrugo de su magnificencia.

También debe reconocer en todo instante la superioridad de la línea recta—mejor, de la sinuosa—sobre la recta. Por el camino recto no suglen ir más que los ya condenados de antemano al sacrificio; por el camino en vueltas, en rodeos, van en cambio los predestinados a

todos los honores y triunfos. Y riase, igualmente, de los que vea caer escarnecidos o humillados; riase a gritos, con toda la fuerza que le sea posible, por si acaso su conciencia intentara hablarle. No haga caso de ella; déjela en casa, en el sitio de las cosas inútiles, que el fin justifica los medios y por su tiempo no deben cruzar nunca las horas de los escríptulos.

Bien, avisado joven. Adelante, No basta vivir en paz con la realidad del mundo; hay que dominarla, ponerla bajo las plantas, hacer de ella una escala por donde trepar en cada día a mayor altura; y para eso, para todo eso, tiene usted ya, junto a su natural condición, la fuerza necesaria para que le aplaudan y empujen. No desmaye, pues. Adelante.

CINCINATO

### Juventud republicana radical socialista

Mañana noche, a las 10, en nuestro domicilio social, Mayor 46, 1.ª, se celebrará la Asamblea ordinaria correspondiente al mes de noviembre.

Se ruega a los afiliados la puntual asistencia.

Cartagena, 19 de noviembre de 1931

EL COMITE

### Visita de inspección Madrid, 11

El Ministro de Economía, señor Nicolan, acompañado del subsecretario de su departamento, ha visitado los locales de la Inspección de Seguros que ha pasado a depender de su Ministerio.

Provisionalmente, las oficinas se guirán instaladas en el Ministerio de Fomento, donde antes pertenecían estos servicios.

SELLOS DE CAUCHU en la Imp. VIUDA M. CARREÑO. Jara 14